

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1.200
Extranjero (Unión Postal)	1.500
Número único	100
Id. sustraído	25

PALMA

El 1.º de Mayo.—Sabemos que son en buen número los comercios de la plaza de Cort é inmediaciones que, atendiendo la indicación de las Sociedades Obreras, considerarán el día de mañana, como día festivo, es decir que tendrán solamente abiertos sus establecimientos por la mañana, cerrándolos a la una de la tarde, tal y como lo efectúan los días festivos.

Por lo que respecta a LA ALMUDAINA, mañana primero de Mayo, siguiendo costumbre establecida, no publicaremos número, pero pasado mañana daremos el número de cuatro páginas en vez de dos.

Victima de un accidente.—Anteayer por la mañana serían las diez, se paseaba por el Muelle un alienado de la Misericordia, el cual fué víctima de un ataque epiléptico, cayendo al suelo sin sentido, sufriendo varias heridas en la cara y manos.

Visto por varios transeúntes que se encontraban en aquellas inmediaciones, lo condujeron a la Sanidad Marítima, donde no fué asistido apesar de encontrarse allí el Director de aquella estación.

Fuó conducido al almacén de la Isleta.

Una vez curado fué trasladado en un carruaje a la Misericordia, abonando su importe el jefe del Muelle de la Isleta don Mateo Simó, que fué uno de los primeros que le prestó auxilio.

Rectificación.—El programa de las funciones del Mes de María en Santa Eulalia salió equivocado.

Dicho ejercicio se celebrará a las seis y media en mallorquín y a las doce y a las ocho de la noche en castellano.

Alarma.—Anoche a las 10 ocurrió una gran alarma entre el vecindario de la calle de Ballester por haberse ocultado un hombre en un cuarto de la azotea de la casa número 72 de la citada calle.

Noticioso de ello el Inspector de Policía don Ramón Blanco dió instrucciones a los agentes señores Florez y Rullán para que esclarecieran el hecho, trasladándose estos al sitio de la ocurrencia y después de un minucioso registro por los tejados encontraron en un cuarto de la azotea a un individuo que resultó ser Juan Frau (a) Chater licenciado de presidio y de muy malos antecedentes, sospechando sea el autor de varias sustracciones cometidas en dicha casa.

La Visita Pastoral

En Campos

Hoy en el tren que pasa a las 17⁵⁶ ha salido el Obispo para Lluchmayor, dejando imperecedero recuerdo su corta estancia entre nosotros, su elocuente palabra, simpático carácter, ameno y sencillo en el trato particular, han cautivado el corazón de cuantos nos hemos acercado a recibir su paternal bendición. Bondadoso y en extremo trabajador, después de la Sagrada Comunión del jueves que fué recibida por unos 3.000 casi todos de mano de su Ilmo. y administró el mismo día el sacramento de la confirmación a 8.019 realizó otros muchos trabajos propios de la visita.

Además de visitar ayer los Conventos de Hermanas Franciscanas y del Sagrado Corazón de Jesús, como se anuncia en el número de hoy de LA ALMUDAINA, visitó también las escuelas, recibió gran número de visitas y Comisiones hasta más allá de las 20 y después de tanta fatiga escuchó con gusto las

varias piezas que ejecutó la Banda de Música de la Sociedad «La Camponense» cuyo programa fué el siguiente:

- 1.º Paso doble con cornetas «España», Ballester.
- 2.º Sinfonía «Bella Rosa» Kesells.
- 3.º Fantasía de la Opera «La Africana», Meyerber.
- 4.º Fantasía de «Maruxa», Vives.
- 5.º Gran Jota «La Riojanica», Caballero.
- 6.º Paso doble «Viva Guijón», García.

Bendijo después a los músicos los que reverentemente le besaron el anillo y conversó largo rato con el inteligente director de la misma don Baltasar Moyá Sancho expresándole su satisfacción y agradecimiento, y alabando el ajuste y afinación con que habían interpretado dicho programa.

Hoy ha visitado el antiguo oratorio dedicado a San Blas y el de los Baños termales de San Juan, aprovechando para esta excursión el bonito carruaje que galantemente ha puesto a su disposición el acaudalado propietario de dicho balneario, don Cosme M.º Oliver.

Ha trabajado asiduamente en la Casa Rectoría hasta el preciso momento de dirigirse a la Estación del F. C. donde le han acompañado el Clero, Ayuntamiento, Comandante Militar, Juez Municipal, Fiscal e inmenso gentío precedidos por la mencionada Banda que al arrancar el tren tocó la «Marcha de Infantes».

Una felicitación al Clero y Ayuntamiento que interpretando fielmente los sentimientos del Pueblo han sabido preparar merecido recibimiento colocando un arco a la entrada de la población en el que campeaba en sitio preferente el escudo de la población y acertada dedicación: pinos y banderolas desde la Estación a la Parroquia en cuyo portal principal había otro arco; adornada e iluminada eléctricamente la fachada de la Casa Rectoría.

Y muy expresiva felicitación al Rdo. Cura Parroco pues en actos se ha venido patentizando la estima que le tienen sus feligreses y que según tenemos entendido ha merecido un elogio de su Ilmo. por su laboriosidad al presentar el libro registro de confirmaciones, como también ha calificado de ideal el recibimiento y correcto comportamiento de este vecindario.

26 Abril 1918.

En Lluchmayor

He aquí el programa de la Visita Pastoral: Día 27, a las 6 y media tarde llegada y visita al Templo parroquial.

Día 28, domingo a las 8 de la mañana, Misa y Comunión por el Obispo.

Día 29, lunes, a las 9 de la mañana Confirmación de niños y a las 10 y media Confirmación de niñas.

A las 4 y media tarde Confirmación en El Arenal de niños y niñas.

Día 30, martes, visita a las Escuelas públicas.

Día 1.º de Mayo partida para Randa.

Mañana domingo, a las 7 de la tarde dará el Ilmo. y Reverendísimo Dr. Domenec, Obispo de Mallorca, una conferencia en el local del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad.

27 Abril 1918.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las doce y cuarto celebró ayer mañana sesión ordinaria, en segunda convocatoria, nuestro Cabildo Municipal, presidiéndolo el Alcalde don Pedro Martínez.

A la sesión asistieron los concejales señores Rover, Barceló y Mir, Alemán, Trián (don Juan), Barrera, Muntaner, Queglas, Trián (don Miguel), Rosselló (don Juan), Solá, Moner, Barón de Pinopar, Durán, Liabrés, Salom, Aguiló (don Juan), Carrío, Oliver, Obrador, Planas, Llompart, Pou, Corbella y Más.

A propuesta del señor Aguiló (don Juan) se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del general Brualla, Gobernador Militar que fué de Mallorca. En vista de un oficio de la Coman-

dancia de Marina, referente al nombramiento de un Síndico para formar parte del Tribunal que ha de entender en el alistamiento marítimo, fué facultado el Alcalde para designar el concejal síndico de que se trata.

También fué aprobado, después de algunas manifestaciones de los señores Moner, Trián (don Miguel) y Muntaner un informe de la Comisión de Fomento sobre construcción de barracas en la playa del Arenal.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Subsistencias y Carnes referente a los proyectos de municipalización de artículos de primera necesidad; declarando que ninguno de los proyectos merece ser premiado, pero que uno de ellos es digno de tenerse en cuenta.

Quedaron el dictamen y los proyectos presentados por 15 días sobre la mesa.

Se presentó una proposición en el sentido de que el Ayuntamiento acuda al concurso de solares para la Casa de Correos ofreciendo los solares que posee en todo el ensanche de la población; facultando al Alcalde para realizar las gestiones a ello conducentes.

El señor Obrador pidió que se recordara al Gobierno que en el convento de S. Francisco existen solares propiedad del Estado que miden 2.400 metros y solo se pide cosa de un millar.

El señor Oliver y Roca propuso que pasara al ruego del señor Obrador a la Comisión de Fomento para el oportuno dictamen, y que se presente éste al Ayuntamiento.

El señor Suau apoyó la proposición del señor Oliver y el señor Obrador insistió en que, en vez de ir a la Comisión, se aprobara lo por él propuesto.

Rectificaron ambos concejales é intervino luego el señor Llompart que dijo que en este asunto todos estaban ya perfectamente enterados y era llegada la hora de la votación; que los solares de San Francisco habían sido cedidos al Patronato y que el Ayuntamiento saldrá beneficiado si la Casa de Correos se edifica en el ensanche.

Terminó la discusión aprobándose, por unanimidad, la proposición de ofrecimiento de solares del Ensanche y por 16 votos contra 10 fué rechazada la proposición del señor Obrador.

Se presentó una proposición firmada por los señores Martínez, Suau y Trián proponiendo conceder la gratificación de 500 pesetas anuales asignada a la Guardia Municipal, al cabo de la misma don Juan Comas por los servicios que viene prestando.

La proposición quedó a propuesta del señor Muntaner, por ocho días sobre la mesa.

Se dió cuenta de un telegrama de don Alejandro Rosselló manifestando haberse concedido 25.000 pesetas para arreglo de carreteras de Mallorca y la contestación de gratitud dada al señor Rosselló por el Alcalde.

El señor Llompart dijo que esto no debía agradecerse pues era una mezquindad que no servía para nada y que el agradecimiento era con su voto en contra.

Se le hizo observar por los señores Muntaner y Suau que el agradecimiento no era al Gobierno, sino al diputa-

do que había gestionado la entrega de dicha cantidad.

Se dió cuenta de una carta del señor Maura diciendo lo mismo que en su telegrama el señor Rosselló.

Vista una comunicación del Presidente de la Sociedad Hípica, se acordó facultar al Alcalde para conceder un premio para la misma y presidir el festival.

A propuesta del Alcalde, se le facultó para pagar toda la mensualidad y los socorros de costumbre a la familia del guardia municipal fallecido Juan Fiol.

El señor Trián (don Miguel) pide se evite el acaparamiento de leña para la exportación solicitada de doce mil toneladas de dicho artículo; manifestando el Alcalde que se ocupará de ello, y el señor Liabrés dice que debe consentirse la exportación pues hay carbón en Mallorca para este año y parte del próximo.

El señor Solá pidió fuera ampliado el número de obreros que trabajan, por cuenta de Ayuntamiento, en las murallas; a lo cual objetó el señor Llompart que para ello lo que se debe hacer es pedir ayuda, en forma de envío de fondos, al Gobierno.

Y se levantó la sesión.

Un pescador que se despeña y se mata

Días pasados ocurrió en la parroquia de San Antonio (Ibiza) la siguiente desgracia.

Salieron de pesca al punto conocido por «Caló del Real» de aquel término municipal los vecinos Juan Mari Ribas de 59 años de edad y su sobrino José Mari Ribas, colocándose en distintos sitios sobre una roca.

A eso de las once al intentar el primero marcharse se despeñó de una altura de unos ocho metros yendo a parar al agua.

Dos pescadores que estaban pescando en una embarcación corrieron en su auxilio encontrándole cadáver, presentando diferentes heridas en la cabeza y cuerpo.

Las subsistencias

Al visitar ayer por la mañana al Gobernador nos manifestó que había sido remitida a Madrid la consulta referente a la aplicación de la tasa sobre las harinas en esta isla, en vista de las circunstancias especiales de la misma.

Ayer quedó restablecido el puesto regulador del precio de los tomates en la Plaza Mayor, vendiéndose como antes a 0'25 céntimos de pesetas la libra.

Nos manifestó el Alcalde que habiéndole visitado una comisión de exportadores de dicho artículo, dándole explicaciones por el error padecido al quitar el puesto, y reiterándole su ofrecimiento de tener constantemente surtido al precio indicado había rogado al Gobernador que levantara la prohibición del embarque.

La medida, nos añadió, ha dado el resultado deseado.

Federación Obrero-Católica de Mallorca

Supuesto que la mayoría de los obreros de las Sociedades federadas no trabajan el 1.º de Mayo, la Junta Directiva de la Federación invita y ruega a todos los referidos obreros que asistan dicho día 1.º de Mayo al local social del Patronato Obrero, en donde se verificarán los actos siguientes:

A las 9 y media de la mañana misa en Montesión, que se ofrecerá para alcanzar la paz del mundo y por los pro-

COBERTES
ROCALLA
LES MES
ECONOMIQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA y C.ª
REPRESENTANT A
PALMA:

Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Teléfono 3344 A.
JOSÉ PIÑA SEGURA
LULIO, 17, 2.º, 2.ª

rectores de la Cocina Económica, que se inauguró en tal fecha de 1916 para alivio de la clase obrera.

A las 10 y media de la mañana, se celebrará un importante meeting en el patio del Patronato, para aprobar las conclusiones que han de elevarse al Gobierno y al Ayuntamiento de Palma. En este mitin hablarán elocuentes oradores.

A las 3 y media de la tarde distracciones varias en el Patronato, terminando con una merienda popular.

A las 7 y media de la tarde, función en el Salón Teatro del Patronato, representándose la hermosa zarzuela *La redención de un sargento*, letra de don Leonardo Oliver y música de don Juan Company.



Ha fallecido en Mahón la señora doña Juana Pons y Tudurí, madre política del señor Llansó.
D E P.

En el vapor «Rey Jaime II», llegaron ayer de Barcelona, don Bartolomé Miguel y hermana don Francisco Oliver, don Damián Fons, don Bartolomé Pomar y señora, don Ramón Permanyner, don Gabriel Medina, don Juan Selva y señora, don Pedro Gaya, don Nilo Salas, don Antonio Vidal y don Pablo Muntaner.

En el vapor «Rey Jaime II», regresó ayer de Barcelona, el naviero director de la «Isleta», don Antonio Ferragut.

Un ladrón al verse descubierto intenta suicidarse

Comunica la benemérita del puesto de Ibiza que habiendo llegado a su noticia de que se había cometido un robo de trigo, embutidos y tocino en la casa del vecino Miguel Serra Riera, de la parroquia de San Mateo, procedió a la practica de las oportunas diligencias para detener al autor, que se suponía era el convecino Antonio Costa Tur, (a) Pera Tú.

Al ver éste, que se encontraba comiendo en una taberna, que la benemérita iba en su busca, con la cuchilla que empleaba se dió dos golpes uno en el vientre y otro en el cuello, produciéndose los estensas heridas ambas calificadas de pronóstico reservado por el Facultativo que le practicó la primera cura.

En su vista fué conducido al Hospital a disposición del Juzgado.

El Patrono de los Boy-scouts

Anteayer los exploradores palmesanos celebraron la fiesta de su patrono San Jorge, con la acostumbrada solemnidad.

Por la mañana tuvieron lugar solemnes oficios en su Oratorio particu-

lar del Sijar, encargándose de la música un nutrido coro de niños, dirigidos por el instructor señor Oliver.

Después de la función religiosa, tuvo lugar la junta general extraordinaria, concediéndose «Bandas de San Jorge», condecoración disciplinar de la Institución, a los «boy scouts» Serra, Bonnin, Mercadal, Riera y Pou, varias «Estrellas de Antigüedad».

Por la tarde celebraron una gira campestre, merendando en el predio de «Son Berga» unos ciento cincuenta muchachos, después de dedicarse a diversos ejercicios de destreza, agilidad, etc., regresando al anochecer.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, Mes de María, Triduo con sermón por el Rdo. don José Auba, Ecónomo de Santa Eulalia, Adoración de las cinco llagas de Ntro. Señor Jesucristo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Reparadoras, segundo día de Triduo en obsequio de la Inmaculada Virgen María Reparadora: A las siete exposición del Santísimo y Misa conventual; a las once misa con motetes y acompañamiento de órgano; por la tarde a las seis y media estación; Rosario, oraciones del Triduo, sermón por el Rdo. don Juan Pascual, Letanía cantada, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada.)

Nodriza

Se desea con leche de pocos meses, para criar en casa de los padres. Coñquistador, 7

Aviso al Público

Desde el día 1.º de Mayo en adelante en el Depósito Central de Hielo, calle Rubí esquina Estades, se detallará al público el Hielo Opaco a 1'00 ptas. arroba y Transparente a 1'50 ptas. arroba. Se detallará desde 1 kg. en adelante.

Aviso importante

La Comisión nombrada por los interesados en activar la liquidación del Sindicato de Riegos, para que gestione, entre otros fines, que antes que aprobare el reparto del capital social, se exhiban por los señores liquidadores las cuentas y antecedentes que en conjunto constituyen las operaciones de liquidación, convoca a todos los que se crean con derecho a participar de dicho reparto a una reunión que se celebrará el próximo jueves día 2 de Mayo, en el local Union Industrial, Boras, a las seis de la tarde. —La Comisión

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 28 a las 24

La libre exportación de frutas á Francia

El ministro de Estado ha facilitado una nota anunciando que el Gobierno francés ha acordado que las naranjas y frutas procedentes de España sean admitidas en las aduanas de Francia libremente.

Comunicado alemán

Berlin.—Un parte oficial dice que en Flandes el enemigo se retiró a sus líneas de retaguardia.

Al Sur de Langemar se retiró pasando por la carretera de Iprés hasta más allá de las posiciones, ocupando la cota 914, obligando al enemigo a entrar en lucha haciendo prisioneros beigas y varios centenares de ingleses.

Llegamos hasta la altura de Langemak orilla occidental de Segabach quedando en nuestras manos la altura doble de Santa Motris.

Se ha contrarrestado un contraata-

que en el monte Kemel y ocupamos Lokhe.

En varios ataques a la orilla Norte de Lys, cerca de Estuber hicimos prisioneros ingleses.

En el Somme hay lucha de artillería.

En el teatro oriental general, el general von del Goltz se apoderó de Tavastehus, al entrar las tropas en la población fueron recibidas con regocijo.

Despacho italiano

Coitano.—Dice un despacho oficial: Frustamos las tentativas del enemigo de atravesar las orillas del Piave, Cerca de Perer, nuestras patrullas atacaron un pequeño punto de la vanguardia enemiga obligándole a huir, dejando los muertos y armas.

En el norte del Piave de Ledro rechazamos unos exploradores enemigos é incendiamos un depósito de municiones, ocasionando explosiones.

En otros puntos rechazamos al enemigo.

Parte francés

Paris.—Da cuenta un parte francés: Durante la noche hubo acciones intensas de artillería en el nordeste del

Awre y la región de Lasigny y Noyon.

En el Camino de las Damas llevamos á cabo con éxito varios golpes de mano contra las líneas alemanas haciendo 25 prisioneros.

Rechazamos las tentativas alemanas en el noroeste de Reims.

En los sectores de Mphiel, Luneville y Bosque de Le Petre, hicimos varios prisioneros.

Comunicado turco

Berlin.—Dice un comunicado turco que en el frente de Palestina en la línea de Serean á Jerusalén entraron profundamente en las posiciones enemigas, llegando hasta Chabu, causando numerosas bajas.

En el frente del Cáucaso, en Kars, apresamos además 800 cañones y muchísimo material.

Contra el servicio obligatorio

Nauen.—El periódico «Manchester Guardian» informando sobre la oposición irlandesa al servicio obligatorio en las asambleas celebradas en Irlan da, dice que es difícil para un diario inglés describir la situación sin que parezca tendencioso.

No hay duda, añade, que todo joven nacionalista que posea armas lu-

chará denodadamente contra la ley del servicio obligatorio.

Arzebrugge evacuada

Nauen.—Por el Gobierno inglés se ha dado orden de evacuación de Arzebrugge.

Dada la enorme cantidad de abusos que caen sobre la plaza hace imposible la vida del elemento civil.

Proceso contra el príncipe Lichnowsky

Basilea.—Ha sido autorizada la instrucción de sumaria, por acuerdo de la Cámara de señores de Prusia, contra el príncipe Lichnowsky en virtud de demanda por el primer fiscal del imperio en nombre de la corte de Berlín.

Servicio secreto

Nauen.—En París se han organizado varias sociedades que ejercen un servicio especial secreto, siendo denunciado todo aquel que se exprese desfavorablemente sobre la situación militar.

No hay austriacos en el frente francés

Comunican de Amsterdam que ha sido desmentida por el gobierno alemán la noticia de que las tropas aus-

trias luchan en el frente francés; pues lo único que existe en dicho frente es artillería austriaca.

Madrid 29 a las 5

Reapertura de la frontera francesa

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que la frontera francesa había sido abierta de nuevo.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que hubo bombardeo desde Illers Bretonneaux hasta Lux y en la región del Este de Noyon.

En el resto del frente hubo calma.

Comunicado británico

Londres.—Dice un parte oficial que la Infantería sostuvo acciones locales en diversos puntos del Sur del Somme.

Nuestras patrullas han hecho prisioneros. En las inmediaciones de Villers Pretonneaux ha continuado la actividad por ambas artillerías.

El enemigo bombardeó nuestras posiciones del sector de Ipres.

Comunicado alemán

Nauen.—El último comunicado ofi-

cial se limita a consignar que no hay nada que señalar en ningún frente.

Submarinos cerca de Dakar

Por buques procedentes de la costa de Africa confirman que los submarinos alemanes hacen correrías cerca de Dakar.

Madrid 29 a las 17

Lo que dice un periódico alemán

Nauen.—El periódico «Detsches Kelkeblauk» dice que Francia é Inglaterra piensan para cuando se liquide la guerra abandonar desconsideradamente las exigencias italianas respecto a la anexión del Trentino.

Añade que M. Clemenceau intentó seducir á Austria á que traicionara á Alemania dejando ver que Francia no tendría ningún interés en la anexión del Trentino á Italia tan pronto como Austria apreciara la anexión de Alsacia y Lorena á Francia.

La oferta de Clemenceau fué rechazada.

Acción de una flotilla austriaca

Viena.—Las fuerzas navales realizaron repetidos ataques contra el estrecho de Otranto.

La flotilla de torpederos en

del 22 al 23 atacó el frente de Valona, observándose buenos blancos.

Acudieron unidades enemigas en número superior, habiendo conseguido nuestro objeto de estorbar el tráfico del estrecho y bombardear los puertos inferrumpidos por la lucha.

Un destroyer enemigo averiado huyó hacia Valona.

Nosotros no tuvimos pérdidas ni averías.

Una frase de Foch

Paris.—Se atribuye al general Foch la siguiente frase al despedirse del general inglés Dog y de Lloyd George: «Hoy más que ayer prefiero mis propios naipes».

Madrid 29 a las 24

Despacho turco

Nauen.—Dice un despacho oficial que al Este de la carretera de Jerusalem hubo violencia de artillería enemiga sobre sus posiciones avanzadas, siendo rechazados unos exploradores enemigos al Oeste de dicha carretera en la desembocadura del Jordán.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 28 a las 23

Suiza y Alemania

Berna.—El diario alemán «Germania» publica un artículo que dice que Alemania está dispuesta a mantener su criterio respecto a Holanda.

Añade que si la guerra sigue será preciso que tanto Holanda como Suiza se decidan por uno u otro de los beligerantes si quieren ser tenidas en cuenta en la Conferencia de la Paz.

El diario de Basilea «National Zeitung», comentando el artículo de «Germania», dice que este tono de amenaza cuando se está gestionando el arreglo germano suizo es inoportuno.

Conviene, añade, que Suiza contemple la situación con calma y tenga serenidad para resistir las amenazas.

Bolcheviks en Siberia

Tokio.—Se señalan concentraciones de tropas bolcheviks en Wladivostok. Sigue el éxodo de los japoneses residentes en Siberia.

El trigo para Suiza

Amsterdam.—Comunican de Berlín que se ha publicado una nota alemana que dice que el permiso concedido a los buques que llevan trigo a Suiza se entiende que deben éstos fundear en Cete o en puerto neutral y deben llevar pintado en el casco el nombre de Suiza, el cual deberá estar iluminado de noche.

No se garantiza además que antes de tres meses todos los submarinos hayan recibido el oportuno aviso.

Transporte hundido

Basilea.—Comunican de Viena que el departamento de Marina dice que en el canal de Otranto un submarino austríaco hundió un vapor que transportaba tropas.

Clemenceau en el frente

Paris.—El jefe del Gobierno M. Clemenceau pasó el día de ayer en el frente y ya ha regresado.

Trae muy buenas impresiones.

Vapor inglés hundido

Roma.—Un submarino alemán penetró en el puerto de Augusta, en Sicilia, y allí torpedeó al vapor inglés «Ciclope», hundiéndolo.

Barcelona 29 a las 23

Sobre la toma de Kemmel.—Lo que dicen unos y otros

Londres.—El corresponsal de la agencia Renter en el frente francés dice que la toma del monte Kemmel por los alemanes no han podido ensanchar su acción, siéndoles difícil su conservación por los repetidos contraataques de los aliados.

La única molestia que sufren los aliados es alguna dificultad en la comunicación con algunas secciones del frente.

Amsterdam.—Telegrafían de Berlín que la prensa pondera la importancia de la toma del monte Kemmel.

«Berlin Tageblatt» dice que Kemmel es un gran baluarte defensivo, no solo de Iprés, sino del canal. La situación de los aliados en aquel frente es ahora muy difícil.

«Taegliche Rumchan» dice que la toma de Kemmel es muy penosa para los aliados, que tanto confiaban en el general Foch; precisamente Kemmel estaba defendido por tropas francesas. Ahora dicen los aliados que el abandono de Kemmel fué voluntario, y esto es inexacto, pues hubo lucha y los alemanes hicieron muchos prisioneros.

«Jidigen» dice que la toma de Kemmel es un rudo golpe para Inglaterra, pues ahora es imposible defender el frente de Iprés, dado que toda la línea se halla bajo el fuego de los cañones alemanes.

Londres.—«The Times» dice que conviene que la opinión guarde gran serenidad. La situación es grave de resultados de los éxitos de los alemanes en la región de Iprés. De seguro que los aliados tendrán que abandonar algún terreno, pero téngase en cuenta que ante todo conviene salvar a Amiens cuya pérdida tendrá consecuencias trascendentales.

En el Brasil

Rio Janeiro.—Las Cámaras de Comercio han dirigido una circular a los comerciantes en la que les escitan a despedir a los empleados alemanes y a los neutrales sospechosos.

La exportación de las Indias holandesas

Londres.—A la Agencia Reuter telegrafían de New York que ha causado gran impresión el que Holanda prohiba la exportación de las Indias holandesas.

Esta medida causará perjuicios especialmente respecto al zinc, del que el año pasado llegaron 17 mil toneladas para la fabricación de municiones.

Contra «Le Bonnet Rouge»

Paris.—Ha empezado el consejo de guerra contra los complicados en el asunto del periódico «Le Bonnet Rouge».

Entre los procesados figuran el jefe de policía de Paris M. Lemairie y otros de relieve.

Hay citados más de cien testigos.

Las elecciones en Portugal

Lisboa.—Sigue el escrutinio de las elecciones, el cual durará bastante tiempo.

Se confirma la elección del coronel Sidonio Paes para la presidencia de la República, por una gran mayoría.

La representación del Brasil en España

Rio Janeiro.—A consecuencia de la reforma del decreto consular, el consulado de Barcelona es elevado a primera clase y se crea un consulado en Bilbao.

Cotizaciones

Madrid 29 a las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Política

Madrid 28 a las 17

«ABC» y el nuevo Alcalde. El periódico «A. B. C.» dice que se ha nombrado un buen Alcalde de Madrid.

Que sea bueno, añade, importa más que discutir la forma de la elección.

En todo caso debe tenerse en cuenta, y se ha demostrado ya hasta la saciedad, que es imposible la tranquilidad en una población en que el Gobierno no goza de la confianza del alcalde y vice-versa.

Madrid 28 a las 24

Próximo Consejo

Mañana a las 9 y media se celebrará Consejo en la Presidencia.

Madrid 29 a las 5

Silvela se posesionará de la Alcaldía

El martes próximo a las seis de la tarde el nuevo Alcalde don Luis Silvela se posesionará del cargo.

Jefe de los conservadores fallecido

Telegrafían de Murcia que en Lorca ha fallecido repentinamente el jefe de los conservadores don José Mannes.

Madrid 29 a las 17

La Cierva jura el cargo de diputado

El exministro de la Guerra, señor La Cierva se negó a hacer manifestaciones políticas.

Hoy jurará el cargo de diputado.

Sueldos de los empleados

Se asegura que el proyecto de ley del señor Gonzalez Besada sobre empleados establecerá el sueldo mínimo de 2.000 pesetas; se aumentarán en 500 pesetas los demás, suprimiéndose las cesantías por conveniencias del servicio.

Maura en Palacio

Después del Consejo el señor Maura estuvo en Palacio despachando con el Rey durante una hora, informándole de los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia.

Reunión de diputados

Invitados por el vizconde de Eza asistirán los senadores agrarios a la reunión que celebrarán mañana los diputados trigueros en el Congreso.

Reforma del reglamento del Senado

Hablando el señor Burgos Mazo a los periodistas sobre la reforma del reglamento del Senado, dijo que su jefe no le dejaba hablar porque no convenía.

He sido, dijo, la primera víctima de la guillotina parlamentaria.

Madrid 29 a las 24

Una proposición

Los diputados reformistas, republicanos y socialistas han presentado una

proposición al Gobierno pidiendo que se aplique la amnistía.

La Cierva hablando con los periodistas

Al salir el señor La Cierva del salón del Congreso habló con los periodistas diciéndoles, que querían llevarle a Leganés pero que antes que él irán todos.

Vengo bien de salud, les ha añadido, a trabajar cuanto haga falta.

Consejo de Ministros

Madrid 29 a las 17

El Consejo de ministros celebrado en la presidencia ha durado tres horas.

A propuesta del Comisario de Abastecimientos se acordó publicar un Real decreto regulando las alzas contra los fallos sobre faltas por contrabando.

Se aprobó la propuesta de la tasa de los aceites y regulando la exportación.

Se trató además del problema del carbón adoptándose resoluciones para evitar la interrupción de la vida económica.

El ministro de la Guerra leyó los documentos anejos a las reformas militares.

El miércoles se pondrá a la firma del Monarca el decreto autorizando la presentación del proyecto de ley de dichas reformas al Congreso.

Se resolvieron después varios expedientes del ministerio de Hacienda y entre ellos algunas peticiones de créditos, y un proyecto de ley sobre creación de impuestos a los sindicatos.

Además tres decretos de Instrucción relativos a escedencias y jubilaciones de aplicación al profesorado y referente a la amortización impuesta por la ley de autorizaciones.

Senado

Madrid 29 a las 17

A las 3'45 se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del señor Groizard.

En el banco azul están los ministros señores González Besada y Dato.

Se aprueba el acta de la anterior.

El marqués del Rafal formula un ruego referente a las pérdidas ocasionadas a súbditos españoles a causa de la inutilización del empréstito ruso.

El señor Dato le contesta diciendo que amparará los derechos de los súbditos españoles.

Madrid 29 a las 24

La reforma del Reglamento

Continúa la sesión y se entra en el orden del día poniéndose a discusión el proyecto para la reforma del Reglamento de la Cámara.

Don Amós Salvador consume un turno en contra, censurando el proyecto.

El señor Roig y Bergadá le contesta refutando los argumentos aducidos.

Dice que la Comisión admite todas las enmiendas que mejoren el dictamen.

El señor Maestre también combató la reforma.

El señor Gómez Ocaña consume el tercer turno en contra.

El señor Sanchez Toca le contesta justificando la necesidad de incorporar las costumbres parlamentarias de los países más adelantados.

Se extiende en consideraciones sobre los puntos tratados por los oradores.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 29 a las 24

Ruegos.—Proyecto de anticipo a la prensa.—Crédito para los internados alemanes.—La reforma del Reglamento

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y jura el cargo el señor La Cierva.

Se formulan varios ruegos locales.

El señor Romeo habla del proyecto de anticipo a la prensa y pide que dicho anticipo no puedan gozarlo más que las empresas que pagan el personal y lo mejoren, precisándose el sueldo mínimo del redactor.

El señor Maura dice que el afán periodístico ha hecho adelantar al orador puesto que el proyecto aun no está terminado.

Se entra en el orden del día y se votan definitivamente los créditos de Marina correspondientes a los años 1916 y 1917.

Se pone a discusión la concesión de un crédito para el auxilio de los internados alemanes.

El señor Prieto (don Indalecio) apoya un voto particular, y anuncia que funcionan algunas estaciones radiotelegráficas clandestinas.

El señor Dato se lamenta de que se haya suscitado este debate.

Dice que el Gobierno cumple con su deber.

España debe corresponder con proverbial hidalguía y caballerosidad,

El señor Prieto (don Indalecio) pregunta si Alemania corresponde a nuestra hidalguía.

Pregunta si el Gobierno autorizó, gobernando el señor Dato, que desde una estación radiotelegráfica se comunicaran los embajadores de Austria y Alemania, aprovechando este medio para ordenar el torpedeo de nuestros barcos.

El señor Dato dice se concedió dicha autorización, pero se consultó antes con los demás beligerantes, que no se opusieron.

Interviene el señor Castrovido.

El señor Azzati pide que los asuntos internacionales se traten en el Parlamento.

Se aprueba el dictamen. Se reanuda el debate sobre la reforma del Reglamento.

El señor Maciá consume el tercer turno en contra, calificando la reforma de trascendental pero inoportuna.

Le contesta el señor Silió de la Comisión.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Noticias sueltas

Madrid 28 a las 17

La Gaceta

La «Gaceta» de hoy publica los Reales Decretos nombrando Cónsul de España en Asunción, a don Antonio Luque Sugañá y vocales del Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros a don Miguel Lopez de Saa y don Tesifonte Gallego.

Publica igualmente las reglas que son absolutamente indispensables para optar al concurso de donación de dos mil pesetas para satisfacer los derechos de un título de Licenciado de la Facultad de Medicina.

Publica la recaudación obtenida por la Hacienda durante el mes de Marzo último que asciende a 99.062.991 pesetas y la obtenida durante el primer trimestre que en total asciende a 478.661.250 pesetas.

Además publica el anuncio para la provisión por traslado de la Cátedra de Lengua Latina del Instituto de Vitoria.

La Infantita Pilar

La Infantita Pilar, hija de don Fernando, continúa en grave estado.

Se teme que le sobrevenga una meningitis.

El Rey restablecido

S. M. el Rey se halla completamente restablecido del enfriamiento que le retuvo ayer en cama.

Hoy hace la vida ordinaria, habiendo despachado con los jefes de Palacio y recibido alguna audiencia.

Telegrama de felicitación

Los Reyes han telegrafiado hoy a la Emperatriz de Austria, felicitándola por su cumpleaños.

Escasez de noticias

En la Presidencia no se nos ha facilitado ninguna noticia.

El Subsecretario de Gobernación nos dijo que en Barcelona reina completa tranquilidad y lo mismo en el resto de España, no habiendo noticia alguna de interés.

«El Liberal» y las subsistencias

«El Liberal» trata de la cuestión de las subsistencias, diciendo que los gobernantes olvidan que ocupa un lugar preeminente el conflicto que sufrimos.

A pesar de la dificultad de tomar una resolución enérgica por los intereses encontrados, recordamos que para los grandes males deben emplearse los grandes remedios por los grandes estadistas.

Fallecimiento

Ha fallecido en Paris, a los 90 años de edad, el exministro M. de Macere. Era el último Senador Vitalicio.

Madrid 28 a las 24

Accidente automovilista

A las tres de la tarde en la carretera de San Fernando ha ocurrido un grave accidente automovilista.

El auto de don José Sánchez Rubio chocó con el auto de la Embajada de Italia en el que viajaba el Cónsul y el señor Perez Oliva.

La fiesta del Sainete

La Asociación de la Prensa ultima los detalles de la «Fiesta del Sainete» que se celebrará el día 4 de Mayo próximo.

Se estrenarán obras de Arniches y Hermanos Quintero, Muñoz Seca y García Alvarez, representándose el sainete de don Ramón de la Cruz titulada «La Casa de Tócame Roque».

Recepción en la Real Academia de la Historia

En la Real Academia de la Historia se ha celebrado recepción jurídica.

Presidió el Marqués de Laurencin. El nuevo académico ha pronunciado un discurso elocuentísimo elogiando a su antecesor P. Fita, siendo aplaudidísimo.

Estudió la historia, afirmando que la reconstrucción de la historia de España es obra necesaria y urgente, acompañando a la verdad la claridad.

El orador ha sido aplaudidísimo. Le contestó el señor Leker quien

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 19, donde permanecerá únicamente el próximo miércoles 8 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hace bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sintiendo a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devianciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo miércoles día 8 de Mayo en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde le podrán visitar todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su DESPACHO de Barcelona Unión, 13.

ha elogiado las personalidades jurídicas y la labor realizada en los estudios históricos, abogando también por la reconstrucción de la historia patria, siendo aplaudidísimo.

La Cierva en Madrid

Ha regresado a esta Corte procedente de Murcia el señor La Cierva, acompañado de su esposa e hijos.

También ha llegado el Nuncio de S. S. Monseñor Ragonessi.

Madrid 29 a las 5

Huelga terminada.—Mitin sobre subsistencias.—Enfermedad sospechosa en León

El Subsecretario de Gobernación nos facilitó los siguientes telegramas: Murcia.—Se ha solucionado la huelga de alpargateros mediante el aumento de jornal.

En el pueblo de Algar se celebró un mitin para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

No se registraron incidentes. León.—Cumpliendo órdenes del Ministro y del Gobernador, marchó el Inspector provincial de sanidad a recorrer los pueblos de la cuenca minera para examinar si han ocurrido fallecimientos de enfermedades sospechosas.

Se ha comprobado el fallecimiento de unos párvulos, de escarlatina.

Un capitán español marcha a rescatar 38 tripulantes italianos

Telegrafían de Las Palmas que ha embarcado para la posesión española de Cabo Jubi, el Capitán de Infantería señor Sanz llevando 38 mil pesetas en moneda de plata española para el rescate de 38 tripulantes del vapor italiano «Lonise» que están prisioneros de los moros.

Estos han pedido 1000 pesetas por marinerío.

Si llegan dichos tripulantes el 2 de Mayo seguirán el viaje a Cádiz.

Se sabe que dichos prisioneros han sufrido penalidades.

Incendio del Ayuntamiento de Larraul

Comunican de San Sebastián que Larraul en la madrugada de ayer se inició un incendio en la Casa Ayuntamiento.

El fuego adquirió grandes proporciones.

El edificio quedó reducido a cenizas.

Las pérdidas se calculan en 9 mil pesetas.

Madrid 29 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una circular dirigida a los gobernadores sobre adopción de medidas en casos epidémicos.

Infantita grave

La infantita Pilar sigue en estado grave.

Madrid 29 a las 24

Reunión de los viticultores

En el «Palace Hotel» se reunieron esta tarde los viticultores, acordando presentar las peticiones al Gobierno como lo hicieron ayer tarde el señor Dato sobre la exportación de vinos, y que se cumpla el convenio concertado con Francia.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 28 a las 22

Banquete a Carracido

El Colegio de Farmacéuticos de esta capital ha obsequiado con un banquete al Dr. Carracido, Rector de la Universidad de Madrid que se halla en esta capital.

Los panaderos

El gremio de panaderos publica una nota en la prensa que dice que la situación es insostenible, pues con el alza de las harinas es imposible mantener el actual preciodel pan.

Manifiestan que el único remedio para contener el alza citada es la tasa de los trigos, por lo cual excita al Gobierno a ponerla en práctica.

En la cárcel celular

En la cárcel celular tuvo lugar la

ceremonia de la comunión de los presos, a la cual asistieron el Director General de Penales señor Ortega Gasset y el Presidente de la Audiencia don Fernando de Prat.

Cambó a Figueras

Probablemente el jueves próximo llegará a esta ciudad el ministro de Fomento señor Cambó, de paso para Figueras, donde va para inaugurar el monumento allí levantado a Narciso Monturiol

Barcelona 29 a las 22'30

Homicidio

Esta madrugada, en la calle de Cayo Celso, varios amigos salían de una taberna disputando por motivos fútiles.